



学校だより

2023.6.1

八幡市立男山中学校

【教育目標】『自分を大切に 他人を大切に』する生徒の育成

～みんなで輝く夢の実現へ～

5月連休明けの8日に新型コロナウイルス感染症の位置づけが5類相当となり、これまで3年余りに及んだ感染症対策も一つの節目を迎えることとなりました。先日もお知らせを出させていただきましたが、この間、様々な制約があるにも関わらず、本校の教育活動にご理解、ご協力いただきましたことに、改めて感謝申し上げます。今後は、従来の感染症対策を一律に講じるのではなく、生徒が安全・安心な環境の中で充実した学校生活を送ることができるよう努めて参りますので、今後ともよろしく願いいたします。

5月中盤からの気温の激しい上昇、下降により体調の不安を感じることもありましたが、おおむね子どもたちはおだやかな学校生活を送ることができました。新しく出発した学年・学級も子どもたち同士、先生方と子どもたち、学校と保護者の皆様等様々な信頼関係をだんだんと深めていく中で徐々に形ができていっているようです。

あとから詳細を紹介しますが、5月24日（水）から3年生は修学旅行に出発し、かけがえのない思い出とともに無事帰校いたしました。6月には1年生の校外学習、7月初めに2年生の校外学習と、どれも今までの感染症の制限がない状態で、のびのびと活動し、学校以外の場でお互いの良い面が発見できる機会となるはずです。

これから梅雨を経て、気温がどんどん上昇していくこととなります。暑さに身体が慣れていないため、熱中症への対策が必要となります。体調管理（睡眠・栄養）や水分補給をしっかりと行い、元気に6月を乗り切りましょう。

☆ひまわりプロジェクト(2023)☆

過去2年間は、6月後半、期末テスト終了時に種まきをしていたひまわりプロジェクトですが、今年度は少し早い時期から種をまき、夏休み前に学校のみんなに大輪の「命のひまわり」を鑑賞してもらおうと、5月17日（水）に中間テストが終わった段階で、本校のみどり広場（中庭）に、ひまわりの種を植えてくれました。いつもの花壇には、まだ花が咲いている状態だったので、各クラス3つずつの大きめのプランターにそれぞれ種をまきました。

この種は、東日本大震災で甚大な被害を受けた石巻市立大川小学校で、自分の子どもを失った大きな悲しみを抱えながらも、前向きに生きようとするお母さんたちが植えたひまわりの種です。

この3年間このプロジェクトを続けてくれた現3年生の学年の皆さん、本当にありがとうございました。この取組が、来年度以降も引きつがれ、男山中学校にたくさんひまわりが咲くことを願っています。



☆修学旅行 in 長野☆ 修学旅行スローガン 一期一会 ～三感(感謝・共感・感動)を胸に～

5月24日(水)から26日(金)にかけて、2泊3日の修学旅行に行ってきました。

今年度の修学旅行も、2年生時から生徒の実行委員会が中心となり、ルールやマナー、取組内容など、自分たちで話し合い、考えながら取り組んできました。本番に同行し、子どもたちの真面目な取組姿勢や、協力し合いみんなで盛り上げようとするとても楽しい雰囲気、居心地の良さを感じました。

1日目の中心は、コロナ禍以前の取組に戻し、個人選択別体験学習を行いました。学年全体が、「つり・マウンテンバイク・クライミング・カヌー・陶芸」の各種目に分かれ、それぞれの体験を楽しみました。



2日目は針ノ木雪渓登山に挑戦です。扇沢から雪渓まで約1時間半の行程で、足場の悪い岩場や、沢を越え、ようやく雪渓にたどり着きました。今年は昨年度に比べて残っている雪の量が少なく、悪戦苦闘しながらも順調なペースで進んでいきました。頂上に着くまで、様々な場面で仲間同士が助け合う姿がたくさん見られ、登り切った充実感を味わえたようです。この日は、そのあとおみやげの買い物やクラスごとのレクで盛り上がりました。



3日目は犀川でのラフティング体験を行いました。緩やかな流れや急流など、自然の雄大さを感じながら流れに身を任せ、大きな歓声を上げながら、修学旅行最後の体験を満喫しました。



この3日間の修学旅行で、これまであまり交流の無かった学年の友達の、知らなかった良い面をたくさん発見し、クラス・学年の絆がしっかりと深まっていきました。スローガン通り、バスの運転手さんやガイドさん、宿舎の皆さんや体験のインストラクターさんたちとの一期一会を大切に、感謝・共感・感動を胸に、家に帰ってきたことでしょう。子どもたちにとって、心から思い出に残る修学旅行となりました。



保護者の皆様へ

☆京都府学力・学習状況調査実施について☆

京都府教育委員会が作成した「京都府学力・学習状況調査～学びのパスポート～」を5月17日（水）3年生、22日（月）2年生、23日（火）1年生の日程で実施しました。

本調査は、学力の伸びを測るための調査です。今まで京都府内の小学校第4学年と中学1・2年生で実施されていたものを今年度から小学校第4年学年から中学校第3学年まで継続して受検し、学校が、6年間にわたり、子どもたちの学力・学習状況を把握し、授業をよりよいものにしていくことが目的です。

このため、小学校から中学校に進学した際も含め、子どもたちの各学年での調査結果を引き継いでいきます。

さらに、子どもたちが自分の学習内容の定着状況を確認することに加え、本年度と次年度の調査結果を比べることにより「どれだけ自分の学力が伸びたのか」を実感することで、自信を深め、さらに自分の力を伸ばし、自分のよさを活かそうとしていけるのではないかと考えています。

中間試験終了後のほっこりした時期での実施でしたが、本調査が今後の子どもたちの学習の伸びに活かされるよう、授業改善や授業研究を重ねていきたいと考えています。

☆PTA紙面総会による内容の承認・非承認について☆

令和5年度PTA総会を今年度も紙面総会とさせていただきますが、5月11日（木）に議案書を各ご家庭にお配りいたしました。その内容につきまして承認・非承認をお伺いしたところ、締め切りの5月23日（火）の時点で承認が過半数を超える207人となっておりますので、本年度の計画案・予算案・PTA規約等につきまして議案書の通りに進めさせていただきます。ご理解、ご協力を賜り、ありがとうございました。

☆各種教室☆

【全学年交通安全教室】



『「交通安全意識」を高め、事故に巻き込まれない、事故を起こさないための自己管理能力を身につける。』ことを目的に5月1日（月）、2校時1年生、3校時2年生、4校時3年生の順に交通安全教室を京都府警八幡警察署交通安全課より2名の警察官の方に来校していただき実施しました。自転車の安全な乗り方を中心に話をいただき、今後の交通安全に備えられるように、どの生徒もしっかり話を聞いていました。

【1年生情報モラル教室】



5月30日（火）、「携帯電話の利便性とトラブルを理解するとともに、情報モラルやマナーを身につける」ことを目的として1年生が体育館において、八幡警察署より講師をお招きし、情報モラル教室を実施しました。1年生としても、徐々に身近になりつつあることが、その内容に多く含まれていることから、興味深く聞いていました。

6月の主な行事

- 6月 1日(木) 耳鼻科検診(1年生)
- 3日(土) 綴喜地方中学生陸上競技大会(太陽が丘陸上競技場)
- 5日(月) 生徒総会 教育相談(～14日) 2年生非行防止教室 諸費再引落(5月分)
- 6日(火) 校内授業研究会 部活・教育相談休止
- 7日(水) 内科検診(2年生) 委員会の日 部活動あり
- 8日(木) 耳鼻科検診(2年生)
- 9日(金) 耳鼻科検診(3年生・鳩が峰学級)
- 12日(月) 1年生校外学習(滋賀県) 3年生薬物乱用防止教室 心電図検査2次
部活動休止
- 14日(水) 眼科検診(全学年) 部活動あり
- 15日(木) すばる式ビジネスマナー講座(3年生)
- 17日(土) 八幡市中学校・高等学校音楽の集い
- 18日(日) 山城地方中学生陸上競技大会
- 19日(月) 定期考査前部活動休止(～27日)
- 20日(火)・21日(水) 学習相談
- 21日(水) 歯科検診(1年生全員・3年生2クラス)
- 24日(土) 八幡市こども会議
- 26日(月)・27日(火) 1学期期末考査
- 26日(月) 諸費引落(6月分)
- 29日(木) 色覚検査(3年生)
- 30日(金) 大学等訪問(3年生)

7月の主な行事

- 7月 3日(月) 2年生校外学習(大阪府)
- 4日(火) 進路学習会(3年生) 3年生部活動写真
- 5日(水) 校内授業研究会 委員会の日 諸費再引落(6月分)
- 7日(金) 3年生部活動写真
- 10日(月) 全学年三者面談(～19日)
- 13日(木) 校内たいこまつり(予定)
- 17日(月) 海の日
- 20日(木) 1学期終了・全校集会
- 21日(金) 綴喜中学生夏季体育大会
- 22日(土) 綴喜中学生夏季体育大会 市サマープラスコンサート
- 23日(日) 綴喜中学生夏季体育大会(予備日)
- 26日(水) 諸費引落(7月分)
- 26日(水)・27日(木) 山城中学生夏季体育大会
- 27日(木) 夏の地域学校(予定)
- 28日(金) 山城中学生夏季体育大会(予備日) 京都府中学生陸上競技大会
- 29日(土) 京都府中学生陸上競技大会
- 30日(日)・31日(月) 京都府中学生夏季体育大会